

## LO QUE SE GASTA EN AGUARDIENTE.

En la última asamblea general de la sociedad francesa de Templaza, se ha dado lectura de un interesante trabajo acerca de alcoholismo y la estrignina.

Del hecho de que esta última disipa ó atenúa algunos de los síntomas determinados por el abuso de las bebidas alcohólicas, se había pretendido deducir que mezclada á estas últimas impediría sus efectos dañosos. Este tema ha sido sostenido por el doctor Luton, de Reims, pero en el referido trabajo, que es un resumen de experimentos en los animales y de observaciones sobre el hombre; el doctor Dujardin llega á una conclusión enteramente opuesta.

La estrignina ingerida con el alcohol, dice, no impide en manera alguna las alteraciones que resultan de la presencia de este último en los tejidos de la economía. Este alcohol puede combatir los síntomas de embriaguez y el delirio agudo determinado por el alcohol. Es en cierto, medida, un remedio, pero no un medio preventivo.

He aquí ahora, sacadas de ese mismo estudio, algunas cifras sobre el consumo de licores alcohólicos, que en su género son tan sorprendentes como las que expresan las grandezas en astronomía y en micrografía.

En los Estados-Unidos se consume cada año por valor de 3.805 millones de pesetas en alcohol, y en la Gran Bretaña por 3.550.000.000, ó sea en la América del Norte á razón de 75 pesetas por boca y en Inglaterra á la de 100; pero las cifras medias no di en gran cosa á la razón. He aquí algo que dice más:

La suma gastada en 4 años en la Gran Bretaña por bebidas alcohólicas, bastaría para comprar todos los ferro-carriles del país, y la suma gastada en el mismo artículo durante 6 años, pagaría la deuda nacional.

En cuanto en los Estados-Unidos, donde se han bebido en el mismo año por valor de 3.805.000.000 pesetas, se han pagado por salario de todas las manufacturas juntas 3.877.930.000 suma que no excede más que en 72.920.000 al valor de lo bebido.

Particularizando aún más, se ve que en el año de 1867 los propietarios sacaron de Irlanda 30 millones de pesetas, y en aquel mismo año gastó el país 275.000.000 en bebidas alcohólicas.

La mitad de la suma gastada anualmente en Irlanda en bebida, bastaría al cabo de quince años para comprar los títulos de todas las fincas cultivadas por colonos en el país.

## ADELANTOS EN EL JAPON.

Sabido es de todo el mundo, que aquel gran imperio, cuya población, en su totalidad iguala á la de Francia, viene realizando notables progresos, merced á las tendencias

civilizadoras del Mikado, ó sea corte de la nación. En la actualidad se trata de establecer un Instituto que se ocupe de fomentar la producción y mejoramiento de la seda en todos conceptos; al efecto, ha pedido á la vecina república cualquier experto lyonés que sea una verdadera notabilidad en el conocimiento de este producto, que tanta riqueza proporciona á la ciudad francesa (Lyón) que sin disputa es el centro de la sedería de todo el mundo. Por desgracia, á los buenos deseos de los honores públicos del Japon no corresponde el gran atraso de aquel imperio.

## EFFECTOS DEL VAPOR DEL PETRÓLEO.

Un periódico de Londres refiere el caso de envenamiento producido por los vapores de petróleo, experimentados en un niño de dos años y en su padre manifestándose el accidente por fuertes convulsiones, frío en las extremidades y dolor de cabeza.

La causa fué producida por una lámpara de petróleo que había quedado encendida con muy poca luz, en la habitación en que durmieron los dos individuos lo cual, por la poca ventilación del departamento produjo se viciara el aire en términos de llegar á ser tóxicos.

## CRONICA.

Ya se ha comenzado el almacenaje de minerales en la fundición de Aguilas, con objeto de dar principio á los trabajos que han de volver dar vida á infinidad de familias.

Ayer firmó S. M. el rey el nuevo proyecto de divisas para todas las clases del ejército, desde cabo segundo hasta capitán general inclusive.

En adelante las divisas se llevarán en la bocamanga de la levita y en alfileros, y consistirán en galones estrechos y estrellas de cuatro puntas para los subalternos y capitanes; galones como los actuales y estrellas de ocho puntas, para los jefes; los oficiales generales usarán: un entorchado los brigadieres, mariscales de campo y tenientes generales, llevarán los mariscales de campo una estrella, los tenientes generales dos estrellas y los capitanes generales tres entorchados y tres estrellas.

Los tres galones que usaban los generales que habían mandado cuerpo siendo coroneles, quedan suprimidos del uniforme del Estado Mayor general del ejército, y solo podrán usarlo con el uniforme propio del cuerpo que mandaron.

Los grados de los jefes y oficiales se indicarán, como hasta ahora, por medio de galones.

Los comandantes no usarán más que un galón dorado ó blanco, según sean los cabos del uniforme de su

cuerpo y una estrella de igual color.

En el ros se llevarán los galones y estrellas correspondientes á la efectividad del empleo.

Los cuerpos de Sanidad y Administración militar usarán la actual gorra y la inicial de su cuerpo, en lugar de estrellas.

Segun nos aseguran en algunos establecimientos de esta ciudad, no se admite verdadera en el pago de los sellos de correos.

Llamamos la atención de quien corresponda para que ponga el debido correctivo á este abuso que perjudica al publico.

En muchas ocupaciones, que pertenecen á nuestra primera autoridad municipal, le permitiesen pasar una vez por la calle del Intendente, bastantes seguros desaparecería tanta ansiedad y abandono como hoy se observan de la citada vía, más propia de una aldea del último rincón de España, que de la octava población de la nación.

Hoyen recibido el número 171 de la revista «Revista Popular de Compendios Útiles», única de su género en España, y que es cada vez más interesante.

El idioma inglés, que á principio del siglo no le hablaban más que 22 millones, le habla hoy 90; el ruso, 63 en lugar de 30 que antes le hablaban; el alemán 66 millones, en lugar de 48; el portugués 12 millones, en lugar de 8, y el español, 44 millones, en vez de 32.

El inglés ha tenido un aumento de 10 por 100; el ruso, 100 por 100; el alemán de 70 por 100; y el español, de 36 por 100.

El aumento al idioma francés; el aumento ha sido un 36 por 100.

Segun un decreto de guerra que próximamente se publicará las divisas de los uniformes militares, se cambian.

Por lo que hemos leído se aproximan á las divisas usadas actualmente en el ejército francés, quedando sin embargo las nuestras un poco más vistosas, como siempre ha sido uso y costumbre.

Circulan por la Coruña monedas falsas de una y de dos pesetas con el busto de D. Alfonso y la fecha de 1882.

De no ser no es fácil conocer su falsedad. En las dobles el busto lleva un relieve superior una protuberancia real, y entre ésta y la leyenda de los; dentro de las letras P. y de los números 8 hay un punto de relieve del mismo metal.

Hasta el día 15 del corriente mes se podrán reclamar los objetos perdidos durante el pasado año en los coches de los ferro-carriles, y pasados de día, los que no se hayan re-

cogidos, se venderán en pública subasta, segun previene el reglamento y real orden de 1.º de abril de 1867.

El director general de Comunicaciones ha dispuesto que por las carterías se inutilicen los timbres de correos con una marca ó sello que exprese el origen de la correspondencia, y cuya operación se verificaba hasta ahora por medio de una cruz hecha con tinta.

Ya era tiempo.

La sociedad amigos del país de Alicante pretende que se establezca un tren corto de aquella ciudad á Venta la Encina, enlazando con el correo que se dirige á Valencia. Además de utilizar aquel tren para mercancías y hacerlas con más rapidez el viaje de ida y vuelta á Valencia, hallarán también gran ventaja los viajeros de Francia.

Justo es lo que se pide pero ya se verá como no se concede.

Dice un colega malagueño que los buques surtos en aquel puerto celebraron la entrada del año 1884 con un repique general de campanas al dar la última de las doce el 31 de Diciembre de 1883.

El profundo silencio de la noche, era verdaderamente fantástico oír el agudo sonido de las campanas marinas y los gritos de las tripulaciones, que se saludaban de unos á otros barcos.

Por bajo de la casa matadero y en la misma orilla del mar, se está construyendo una caseta de madera que debe ser, no para la industria de los casqueros, sino pudriero ó secadero de sustancias.

Prescindimos de que se edifique en terreno ajeno.

Nos fijaremos solo en la forma en que la construcción se hace y creemos que si en Cartagena hay Junta de Sanidad y Comisión de Higiene, se ha de disponer la inmediata suspensión de las obras y el traslado á otro punto más á propósito de la citada casilla.

Aquí que durante nueve meses del año domina el calor y una gran humedad, el colocar el matadero y la caseta de limpiar los mondongos en el centro del populoso barrio de Sta. Lucia, en el mismo muelle del puerto, es querer mal á los vecinos del citado barrio y no tener en cuenta los intereses del comercio, en el desairado papel, que con tal establecimiento hemos de hacer, si como es probable la estación definitiva de la vía férrea viene á aquellas inmediaciones, en las que se establece el dique de carena y construcción de buques.

Nuestro municipio, desgraciadamente, se preocupa poco de cuestiones importantes para el vecindario,